



感奮!雄志魂

雄志中学校だより 27年 7月号



〒943-0119 上越市下池部 707

Tel. 025-523-2404

URL <http://www.yushi.jorne.ed.jp/>

いよいよ夏休みです!

校長 上野裕文

いよいよ生徒が心待ちにしている夏休みです。保護者や地域の皆様におかれましては、1学期間様々な場面でご支援、ご協力をいただき、どうもありがとうございました。「感奮!雄志魂(だ:団結、ま:真心、し:真剣、い:命)」の合言葉のもと、172名の生徒、職員ともどもいろいろな活動を行ってきましたが、無事夏休みを迎えられることを感謝したいと思います。

今学期は、学習、部活動、生徒会活動等、生徒は忙しい中、それぞれの目標に向かって一生懸命努力している姿があちこちで見られました。また最近来校者に対する挨拶が今までより良くなってきたように感じます。地域の方々、学校関係者等様々なお客様が来校されますが、すれ違うときに「こんにちは!」という元気な声が聞かれます。何気ない日常の姿ですが、こういう変化はとてうれしく思います。

また地域貢献活動では、校区内各小学校での運動会のお手伝いや挨拶運動、花いっぱい活動での地域の方々とのプランターの植栽ボランティア作業、太鼓部、吹奏楽部の校区内各地での敬老会での訪問演奏活動等、地域内での生徒の自主的な活動が随所で見られ、また、多くの地域の方々から喜ばれ、歓迎されている様子を間近で見ることができました。陰でいつも支えていただいているのは、草間会長様をはじめとする地域青少年育成会議の皆さんです。当校が目指している、地域に根ざしたキャリア教育が地域の皆さんのご支援ご協力でまさに実践されている姿であると思います。

しかし課題もあります。それは、授業をはじめ諸活動に臨む積極的な姿勢、発言、応答の声の大きさ等、まだまだ向上する余地があると感じるものもあります。また、友だちに対し心ない言葉や悪口などをノート等で回覧したり、スマホやiPod、ゲーム機の端末などのSNSを介してのインターネット上で他人への中傷をしたりと、今まさに中高生で問題になっていることが当校でも問題になっています。子どもたちの心を育てるには、家庭、地域、学校の力を結集し、いろいろな場面での話し合い、ルール作り等をしていく必要があります。小中学校の連携やPTA、学校運営協議会、青少年育成会議等の組織の皆様の方も結集していく必要があります。どうぞ今後も引き続きご理解ご協力をお願いいたします。

最後に、これから長い休みに入りますが、交通事故や水の事故など身の回りの危険に十分注意し、また、様々な誘惑に負けず、有意義で充実した夏休みにしてほしいと思います。そして、2学期にまた全員が一回りたくましくなって再会できることを期待しています。

地域貢献活動 ～太鼓部、吹奏楽部、ボランティア大活躍～

各地区で敬老会が行われ、アトラクションで太鼓部、吹奏楽部が演奏を行いました。各地区在住のお年寄りを前に、楽しんでもらおうと一生懸命練習した成果を発表しました。

会場の皆様からは励ましの温かい拍手が寄せられ、出演した生徒たちも充実感を味わえたようです。中には「がんばれー！」と声を掛けてくださる方もおり、中学生は一層張り切って演奏していました。また、当日は中学生のボランティアが会場に来られたお年寄りの靴を袋に入れたり、会場まで案内したりして貢献活動を行いました。

地域のために活動し、感謝されるという体験は子どもの豊かな心の形成につながります。今後も地域でがんばっている中学生を見かけましたら、温かい励ましの声掛けをよろしく願いいたします。



6/28 諏訪地区敬老会（諏訪小学校体育館）



7/5 高士地区敬老会（高士小学校体育館）



7/4 津有北部地区敬老会（戸野目小学校体育館）



中学生によるボランティア活動

夏季休業中の地域行事

今年の夏休みも各地域でいろいろな行事が行われます。中学生も準備やイベント、出店の手伝い、太鼓部、吹奏楽部の演奏など、地域と積極的にかかわろうと張り切っています。

| 行事名 | 日時 | 場所 | 中学生の参加形態等 |
|-----------|----------------|--------|-------------------|
| 戸野目夏祭り | 8月1日(土)14:00～ | 戸野目小学校 | 太鼓演奏 ブース担当 |
| 四辻町納涼会 | 8月2日(日)14:00～ | 四辻町内会館 | 太鼓、吹奏楽演奏 |
| いなほ園納涼会 | 8月6日(木)18:30～ | いなほ園 | ボランティア(会場準備) |
| ふるさと高士まつり | 8月22日(土)11:00～ | 高士小学校 | 吹奏楽演奏、イベント、出店の手伝い |

*表は主な地域行事です。この他にも公共施設等の草取り、ゴミ拾い、防災訓練等で中学生が地域の活動に参加します。

平和の担い手講座 ～カンボジアの内戦と復興～



7月10日（金）に非核平和友好都市宣言推進事業の一環として、上越市教育委員会の助成で「平和の担い手講座」が行われました。講師に横田 力 様をお招きし、「カンボジアの内戦と復興」という題でご講演いただきました。1991年まで内戦が続いたカンボジアでは内戦中に200万～300万もの人命が失われ、内戦後も大量に埋められた地雷によって被害が続いている現

状や、その地雷処理のためにボランティアで働く現地の人や伝統織物の復興を通して村おこしをする日本人の活動の様子などをお話しいただきました。講演後、生徒からは「地雷でけがをした人に国から支援はあるか」「今、自分たちの立場でできる支援はあるか」などたくさんの質問が寄せられ、生徒の関心の高さが伺えました。平和について考えるよい機会となりました。

人権講演会 ～人間としての誇り、尊厳を守る～

7月17日（金）に人権擁護委員の長澤クミ子様、法務局上越支局民事専門官の水落充様を招いて、水落様からは人権擁護委員の役割等について、長澤様からは「戦後70年の今 人権を考える」と題してご講演をいただきました。悲惨な戦争の時代を経て日本国憲法の制定や世界人権宣言など人権の尊重が確立されてきました。しかし、世界にはまだまだ人種差別などの人権侵害が行われている現状があることについてお話しいただきました。身の周りにも様々なハラスメントやネットを使ったプライバシーの侵害など、人権侵害にかかわることが多く存在すること、一人一人が人権意識をもつことの大切さについて教えていただきました。

3年高校説明会 ～進路選択に向けて真剣に～



7月15日（水）に上越地区の高校（8校）の先生方を招いて高校説明会が行われました。2校ずつ4つの教室に分かれて2回説明会が行われ、参加した生徒、保護者は聞きたい学校を選択して説明を聞きました。新潟県では昨年度から入試制度が変わり、特色化選抜や学校独自検査など、各高校の特色を強く打ち出した選抜方法となっています。各校とも求める生徒像を明確にした説明を行い、生徒も保護者も真剣に聞き入っていました。この後、各高校の体験入学や学校説明会への参加の機会もあり、志望理由、成績等を考慮して面談しながら進路を決定していくことになります。

2年PTA活動～ジャズダンスで身も心も軽やかに～



7月18日（土）に雄志中卒業生で、プロダンサーの古川達郎 様を招いて2学年PTA親子活動としてジャズダンスを行いました。音楽に合わせて振り付けを教えていただき、生徒、保護者、職員みんな楽しく踊り、さわやかな汗をかくことができました。踊りのキレはさすがに子どもたちの方が上だったようです。

2年職場体験学習・1年職場訪問 ～地元の事業所に支えられて～



7/16 マナー講習会

8月17日(月)から21日(金)にかけて、2年生の職場体験学習が行われます。校区内の事業所を中心に、28の事業所に分かれて生徒が職場体験をさせていただきます。生徒にとっては実際の職場環境の中で、学校では経験のできない仕事の厳しさ、やりがいなどを学ぶ貴重な機会となります。2年生は、外部から講師(キャリアサポートより佐藤裕美様)を招いて事前にマナー講習会を行うなど、準備を進めています。また、期間の途中で1年生が先輩の働いている職場を訪問し、職場の方や先輩にインタビューを行います。

来年の職場体験に向けて、1年生のうちから意識付けをし、働くことの意味等について学ぶことがねらいです。

こうした活動が成り立つのも地元の事業所のご理解とご協力のおかげです。深く感謝申し上げます。雄志中学生が働いている姿を見かけたら、ぜひ地域の皆様からも励ましのお声掛けをお願いいたします。

地区大会結果

[上越地区水泳大会]

男子 100m 自由形 タイムレース予選 10位 西條 翔 (決勝進出ならず)

男子 200m 自由形 決勝 7位 西條 翔(2-2) (県大会出場)

[上越地区柔道大会]

男子 81kg 級 優勝 川室 勇人 (1-2) (県大会出場)

8月の主な行事

| | |
|---|--|
| 5日(水) 広島平和記念式典参加(～7日) JRCトレセン会場 9:00～15:30 | 19日(水) 第1回上進連テスト(3年生) |
| 6日(木) 吹奏楽 県大会 | 25日(火) 夏休みの課題提出日 8:15～ 学習会 8:30～12:00 |
| 10日(月) 第2回中学生まちづくりワークショップ(妙高青少年自然の家)(～11日) 2年生職場体験事前指導 9:00～ | 26日(水) 学習会 8:30～12:00 |
| 13日(木)・14日(金) 部活動休止 学校無人化 | 27日(木) 学習会 8:30～12:00 |
| 17日(月) 2年生職場体験学習(～21日) | 28日(金) 2学期始業式 |
| 18日(火) わたしの主張大会 13:30～ 1年生職場訪問・インタビュー活動(～20日) | 31日(月) 新人水泳・陸上・市内駅伝壮行式 スクールカウンセラー宮下先生来校 |

7月23日より36日間の夏休みが始まります。家庭や地域で子どもたちに役割をもたせ、積極的に手伝い等をさせていただきたいと思っております。子どもたちの様子をよく見ていただき、声掛けをお願いいたします。気になることなどがありましたら、雄志中学校(025-523-2404)までご連絡くださいますようお願いいたします。

学校無人化について

8月13日(木)と14日(金)は学校が無人となります。急な連絡は学級担任までお願いいたします。